



ORIENTATIONS 2024-2028 LA DOMREMY BASKET 13

ASSEMBLEE GENERALE – 1^{ER} SEPTEMBRE 2024

1. Faire société

Notre projet repose sur l'ambition que la Domrémy Basket ne doit pas seulement être un espace où l'on pratique le sport. Notre structure aspire également à être un espace de vie, un lieu de rencontre et d'éducation. Le sport peut être un vecteur essentiel d'apprentissage et de développement de la citoyenneté que nous devons saisir. Il s'agit de décliner les valeurs fondamentales qui nous rassemblent :

- L'engagement collectif face à l'individualisme,
- La solidarité et l'entraide,
- Le vivre ensemble, notamment l'égalité femme – homme
- La lutte contre toutes les formes de violence, notamment les violences sexuelles
- L'enrichissement personnel en profitant de la grande diversité sociale et culturelle présente dans notre club,
- Le plaisir : de jouer, d'apprendre, d'être ensemble,
- Le développement d'actions associatives concrètes.

Pour illustrer cette volonté, plusieurs actions concrètes :

- Gouverner ensemble en associant toujours plus de bénévoles,
- Promouvoir l'apprentissage de la citoyenneté et de l'engagement par le biais de dispositifs tel que le service civique, des programmes d'éveil culturel, etc.
- Former des jeunes dirigeants et responsabiliser des jeunes adhérents très tôt : entraîneurs, arbitres ou OTM,
- Développer la transversalité au sein du club : activités du samedi matin associant enfants et parents, stages filles-garçons par catégorie lors des vacances scolaires, développement du basket santé, du 3*3, de créneaux à destination de jeunes autistes, etc.
- Proposer une diversité d'activités pendant les vacances scolaires. Au-delà de l'impact sportif, il s'agit aussi d'un enjeu social pour les nombreux jeunes du club rencontrant des difficultés à partir en vacances,
- Recruter des jeunes, souvent peu diplômés ; les responsabiliser, les former, etc.

2. Développer le sport pour toutes... et pour tous

Plus que jamais, la pratique du sport représente un enjeu de société fort. C'est notamment le cas en région parisienne.

Le sport est un remède, ou du moins contribue à lutter, contre plusieurs maux de notre société contemporaine :

- Agir contre la séentarité,
- Être en meilleure santé,
- Favoriser l'acceptation de son corps à tous les âges de la vie,
- Sortir de l'isolement au travers des rencontres,
- Construire des liens intergénérationnels,



- Se dépenser, se divertir, apprendre le « nous » et pas seulement le « je ».

En tout cas, telle est notre vision du sport, du basket, de ce que doit être LDB13.

C'est pour cela que nous concevons notre mission comme la réponse à un besoin, une attente, une demande. Il s'agit de proposer une pratique sportive, tout au long de l'année, en semaine, le week-end, lors des petites vacances scolaires, mais aussi lors de la période estivale.

La Domrémy en nom propre, ou sous la bannière CTC Paris Basket Avenir, ou dans le cadre de son lien avec le Paris Basketball Association, représente aujourd'hui une référence pour une pratique de haut niveau, régional et désormais national. C'est une fierté, mais cela ne doit pas représenter l'essentiel de notre projet, de notre existence concrète. La Domrémy Basket 13, ce n'est pas seulement cela et ne devra jamais être seulement cela.

Malgré les difficultés structurelles que nous devons surmonter à Paris (financement et créneaux), notre association doit demeurer un espace ouvert au plus grand nombre, filles et garçons, jeunes et adultes.

Concrètement, cela signifie préserver ou développer :

- 3 équipes compétition par catégorie chez les hommes afin de permettre des niveaux de pratique différents.
- 2 équipes compétition chez les filles pour ces mêmes raisons.
- Des créneaux spécifiques pour chaque tranche d'âge de l'école de basket le samedi : un enjeu fort pour recevoir plus d'enfants et pour mieux les accueillir.
- Des créneaux loisir : parallèlement à la compétition, proposer au minimum des initiations au basket et permettre ainsi à davantage d'enfants d'avoir une pratique sportive régulière, pour chaque catégorie d'âge, filles et garçons.
- Des créneaux loisirs : visant à favoriser une pratique spécifique aux nombreux adultes qui veulent faire du sport régulièrement sans faire de compétition.
- Développer nos liens avec les centres sportifs scolaires le mercredi pour atteindre un plus grand nombre de jeunes pratiquants.
- Développer le nombre d'ateliers d'apprentissage dans les écoles, par le biais des ateliers mise en œuvre à la suite de la réforme des rythmes scolaires.
- Multiplier les conventions et les séances d'initiation avec les écoles et les collèges.
- Continuer de développer les créneaux de basket adapté : pour les retraités, pour les publics porteurs de handicaps, pour la communauté paris sportives, etc.

3. Développer la formation vers le plus haut niveau

Notre ambition est de permettre à des jeunes, notamment issus du populaire Est parisien, de bénéficier d'une formation de haut niveau « locale ».

Concrètement, cela veut dire :

- École de basket : mise en œuvre d'un véritable processus de formation, développement du lien entre chaque étape, de l'éveil jusqu'à la catégorie U13, planification annuelle des cycles d'entraînements, etc.
- Partenariat avec les centres sportifs des écoles Küss et Enfants d'Izieu : mutualiser nos compétences, nos ressources et développer les temps et la diversité des pratiques.
- Convention avec le collège Evariste Galois : ce partenariat a déjà fait ses preuves. Il s'agit de l'intensifier, de l'enrichir, de développer la cohésion et la coordination.
- Stages : développer toujours plus de temps de pratiques lors des vacances scolaires par le biais de stage, mixte, de qualité.
- Former les entraîneurs issus du club : la richesse de notre projet repose aussi pour beaucoup sur l'investissement de nos entraîneurs, la plupart étant issus de nos rangs.



nous faut continuer à encourager les vocations, responsabiliser nos jeunes entraîneurs, les encadrer, les former, leurs faire profiter de l'expérience des plus anciens, notamment par l'intermédiaire de colloques de formation organisés au sein du club.

- Depuis désormais 10 saisons, au-delà de notre club, la formation vers le haut niveau se caractérise également par la CTC Paris Basket Avenir mise en œuvre avec les clubs de MPS et du ministère des Finances, puis par le Paris basketball. Par le biais de la mutualisation de nos forces et compétences, l'ambition sportive est accrue :

- Participation d'équipes jeunes, féminines et masculines, au championnat Elite puis Super Elite et désormais en championnat de France pour les U15.
- Accentuer le travail collaboratif autour de nos écoles de basket.
- Développer la formation des coachs

Cette coopération s'est également enrichie ces dernières saisons grâce à nos liens avec le Paris Basketball, par le biais de l'association qui a en charge les équipes de jeunes et qui nous a rejoints au sein de la CTC Paris Basket Avenir. Cela nous permet notamment depuis 2 saisons de proposer une équipe U15 France et de développer des liens avec un lycée pour proposer aux jeunes joueurs des classes à horaire aménagé (CHAS) et un accès aux U18 France.

Enfin, cette ambition repose également sur nos équipes seniors. Nos équipes premières doivent évoluer au meilleur niveau régional.

4. Un modèle financier au service d'une entreprise de l'économie sociale

Le fondement de notre association repose sur la pratique sportive et sur son développement. Au fil des années, ces missions ont été étendues avec une volonté forte de développer la solidarité, l'engagement, la mixité ou l'insertion sociale.

Ce projet s'est affirmé et aujourd'hui, La Domrémy Basket 13, fait pleinement partie de l'économie sociale et solidaire :

- 20 salariés, représentant environ 7 ETP, en CDI ou en apprentissage.
- lors des 15 dernières années, plus de 60 jeunes ont effectué un service civique au sein de l'association
- la mise en place d'une réelle cellule administrative de coordination : un manager, une responsable administrative et financières, des apprentis communication et événementiel.

C'est une réelle satisfaction de pouvoir ainsi inscrire notre association dans le champ de l'économie sociale et solidaire. Cette économie qui regroupe les organisations conciliant activité économique et équité sociale. L'économie sociale consiste à adhérer à certains principes : l'utilité collective, une lucrativité limitée (bénéfices réinvestis au service du projet collectif), une gouvernance démocratique et permet de contribuer à apporter une réponse à de nombreux enjeux de société contemporains.

Cette définition résume parfaitement le sens que nous souhaitons donner à notre engagement dans notre association, La Domrémy Basket 13.

Ainsi, notre projet se caractérise aussi par un modèle économique spécifique, innovant par rapport aux traditionnels clubs de sport. Au-delà des subventions de



fonctionnement traditionnelles, qui ne représentent que 15% de notre budget, nous devons continuer à « diversifier » notre activité et nos ressources par :

- des appels à projets spécifiques : ceux-ci nous permettent de développer nos activités et aussi nos financements : organisation de stages pendant les vacances, développement d'un projet éducatif de soutien scolaire, animation pour les filles sur des terrains extérieurs, etc.
- l'importance du volume de cotisation : conserver un montant de cotisation raisonnable et développer le nombre d'adhérents.
- le développement d'une offre structurée et qualitative autour de la pratique « loisir »,
- les réponses aux marchés publics, notamment celui visant à animer des ateliers dans les écoles primaires,
- les stages de perfectionnement payants, qui complètent nos habituels stages gratuits
- le mécénat, etc.

5. Une équipe cohérente au service de ce projet

Liste des candidats :

Président : Benjamin CROS

Secrétaire Générale : Jeanne BESSE

Trésorier : Frédéric LE MEVEL

Membres du bureau : Mariame KABA, Benjamin KAMMOUN, Jean-Charles GORKA, Mourad MEHDI, Amara COMARA et Fanny MARCEL

